
Protokoll 
der öffentlichen Sitzung (Nr. 17/15-19) des Ausschusses 

„Bau, Häfen, Verkehr, Wirtschaft“ des Beirates Woltmershausen am 20.08.2018 

Ort: Evangelische Freikirche Gemeinde Gottes, Woltmershauser Straße 298, 28197 Bremen 

Beginn: 18:30 Uhr     Ende der Sitzung: 19:50 Uhr  
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Anwesend: Christoph Bienert, Karin Bohle-Lawrenz (beratendes Mitglied), Emil Gerke, Bruno Kraft, Anja Leibing, 
Hermann Lühning (i.V.), Waldemar Seidler 

Fehlend:  Holger Meier (e) 

Gäste:  Heidelinde Topf, Edith Wangenheim (beide Beirat); Vertreter der Polizei und interessierte Bürger_innen 

Vorsitz: Annemarie Czichon 
Protokoll: Christoph Eggers, beide Ortsamt Neustadt/Woltmershausen  

Top 1 – Genehmigung der Tagesordnung 

Beschluss: Die Tagesordnung wird genehmigt. 

Top 2 – Genehmigung des Protokolls (Nr. 16/15-19) vom 18.06.2018 

Beschluss: Der vorliegende Protokollentwurf wird genehmigt. (einstimmig) 

Top 3 – Radwegeunterhaltung in Woltmershausen 

Das Ortsamt teilt einleitend mit, dass die für die heutige Sitzung vorgesehene Teilnahme des ASV leider nicht 
möglich gewesen sei. 
Aus dem Ausschuss werden folgende Mängel in Radwegen benannt, die inzwischen verkehrsgefährdend sind:  

• Absackung und Beschädigungen am Pflaster des Radweges in der Simon-Bolivar-Straße u.a. vor der 
Ecke Seumestraße und an Baumscheiben (Ausbesserung durch Schlacke-Kies-Mischung mangelhaft) 

• Radweg Simon-Bolivar-Straße stadtauswärts zwischen Dangaster und Akazienstraße: mehrere 
Absackungen und Stolperkanten im linken und mittleren Teil des Radwegs 

• Schäden am Revisionsschachtdeckel in der Senator-Apelt-Straße kurz hinter der Akazienstraße  
• diverse Schäden in den Radwegen in der Senator-Apelt-Straße 

Aus dem Ortsamt wird darauf hingewiesen, dass neben der Meldung einzelner Schäden an das ASV wegen 
möglicher Verkehrsgefährdungen auch eine Aufnahme von Straßenzügen in das Radwegerneuerungspro-
gramm vom Beirat vorgeschlagen werden könne. 
Eine Bürgerin schildert außerdem, dass sie auf dem Radweg neben der Ortsfahrbahn der Senator-Apelt-
Straße ab Senator-Paulmann-Straße oft gefährliche Situationen mit PKWs erlebe und bittet um Herstellung 
einer klaren und für alle Verkehrsteilnehmer ersichtlichen Regelung zur Radwegebenutzungspflicht. 
Dazu erklärt sich der Vertreter des Polizeireviers bereit, die bestehende verkehrliche Regelung zu ermitteln 
und dem Beirat für seine weitere Befassung eine Rückmeldung zu geben. 
Ein Ausschussmitglied berichtet ferner, dass es mehrfach beobachtet habe, dass PKWs Auf dem Bohnenkamp 
zwischen Hempenweg und Dötlinger Straße bei Gegenverkehr an den Baumnasen über die Bypässe und den 
Gehweg ausweichen würden. Die Ausschussmitglieder sind sich darin einig, dass dies unmöglich gemacht 
werden soll. Zugleich regen sie erneut an, einen gemeinsamen Ortstermin mit dem ASV in diesem Straßen-
abschnitt durchzuführen (zugleich wg. der gewünschten Haltverbotsregelung). 
Beschluss:  
Der Fachausschuss fordert den Senator für Umwelt, Bau und Verkehr sowie das Amt für Straßen und 
Verkehr auf, 

1. den Radweg in der Simon-Bolivar-Straße unverzüglich und rechtzeitig vor Beginn der dunklen 
Jahreszeit auszubessern und Mängel zu beseitigen. 

2. die Straßenzüge Simon-Bolivar-Straße und Woltmershauser Straße in das Radwege-
Erneuerungsprogramm aufzunehmen. 

3. in dem Straßenzug Auf dem Bohnenkamp zwischen Dötlinger Straße und Hempenweg jeweils 
in Höhe der drei mit Fahrrad-Bypässen versehenen Baumnasen Maßnahmen zu treffen (z.B. 
durch Aufstellen von Baken oder Pollern), die ein Umfahren der Bypässe durch PKWs über den 
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Gehweg ausschließen.  
(einstimmig) 

Top 4 – Stellungnahme zum Entwurf eines Ortsgesetzes über die Begrünung von Freiflächen und 
Flachdachflächen in der Stadtgemeinde Bremen (BegrünungsOG) 

Es wird beantragt, folgende Stellungnahme zu dem Gesetzentwurf abzugeben: 
„Der Fachausschuss begrüßt den vorliegenden Gesetzentwurf über die Begrünung von Freiflächen und 
Flachdachflächen in der Stadtgemeinde Bremen (BegrünungsOG) und bittet darum, zusätzlich die Begrünung 
von Fassaden und die Entsiegelung von Vorgärten aufzunehmen.“  
Für diesen Antrag stimmen 4 Ausschussmitglieder, 2 stimmen dagegen. 
 Der Antrag ist somit lt. GO dem Beirat zur Beschlussfassung vorzulegen. 

Top 5 – Zeitnaher Umbau der Haltestelle Rechtenflether Straße 

Die Vorsitzende berichtet, dass sich nach Rücksprache mit dem Ortsamt zwischenzeitlich auch der Lan-
desbehindertenbeauftragte dazu an den Senator für Umwelt, Bau und Verkehr und die BSAG gewandt 
habe.  
Nach kurzer Diskussion empfiehlt der Fachausschuss dem Beirat (voraussichtlich am 27.08.18) folgende 
Beschlussfassung:  
Beschlussempfehlung: 
Der Beirat Woltmershausen fordert nunmehr die unverzügliche Umsetzung des barrierefreien Um-
baus der Haltestelle „Rechtenflether Straße“ (stadteinwärts) in der Woltmershauser Straße, dem der 
Beirat bereits im Januar 2015 zugestimmt hatte.  
(einstimmig) 

Top 6 – Berichte des Amtes 

Antwort des ASV zum Beiratsbeschluss vom 25.06.2018 (Tempo 30 Hermann-Ritter-/Simon-Bolivar-Straße): 
Verweis auf das Verfahren zur Einführung von Tempo 30-Strecken vor Kindergärten, Schulen und sozialen 
Einrichtungen ( Deputationsunterlage UBVSEL für 23.08.18). 

Top 7 – Verschiedenes ./. 

 

 

Anja Leibing 
Stellv. Ausschusssprecherin 

Annemarie Czichon 
Vorsitz 

Christoph Eggers 
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https://www.bauumwelt.bremen.de/sixcms/media.php/13/S_TOP_18f_NEU_BdV%20Tempo%2030%20vor%20Schulen%20Kitas%20und%20soziale.do.pdf

